

INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

Brèves

ETATS-UNIS/POLITIQUE. LE 117^e CONGRÈS AMÉRICAIN FAIT SA RENTRÉE

Le nouveau Congrès américain a pris ses fonctions hier à Washington dans une ambiance électrisée par le suspense autour de la majorité au Sénat et par la promesse d'une séance mouvementée, mercredi, qui ancrera dans le marbre la victoire de Joe Biden à la présidentielle. Plus féminine et diverse que jamais, la Chambre des représentants, dominée par les démocrates, s'est retrouvée pour la prestation de serment de ses élus, selon un protocole sanitaire renforcé.

FRANCE/PROCÈS. L'ENLÈVEMENT ROCAMBOLESQUE D'UNE HÔTELIÈRE JUGÉ AUX ASSISES

Un restaurateur italien à la retraite et rancunier, un ancien militaire sans ressource, un ex-paparazzi devenu détective et quelques voyous... 13 hommes comparaissent ce lundi en France pour l'enlèvement rocambolesque d'une riche hôtelière de 80 ans de la Côte d'Azur. Principal protagoniste à être jugé à Nice (sud) pour cet événement de 2016, un retraité de la restauration italien ruiné, Giuseppe Serena, 67 ans, évincé par la victime pour sa mauvaise gestion du restaurant gastronomique La Réserve en 2009.

TCHAD/VIOLENCES. AU MOINS 11 MORTS DANS DES AFFRONTEMENTS ENTRE ÉLEVEURS ET CULTIVATEURS

Au moins 11 personnes ont été tuées dans de nouveaux affrontements entre éleveurs et cultivateurs dans le sud-est du Tchad, en proie à des conflits meurtriers entre ces communautés, a indiqué hier à l'AFP le gouverneur de la province. Les affrontements se sont déroulés vendredi et samedi dans la province de Salamat, après que les bovidés d'un éleveur ont dévasté un champ. Pendant que les cultivateurs ramenaient les animaux dans un enclos, les éleveurs ont attaqué.

La force française Barkhane de nouveau frappée au Mali

M. A. (Source : AFP)
Libreville/Gabon

La force antijihadiste française Barkhane a été de nouveau mortellement frappée au Mali, deux soldats, dont une femme, ayant succombé samedi à une attaque à l'engin explosif artisanal, après la mort de trois militaires lundi dans des circonstances similaires.

Le président Emmanuel Macron a "appris avec une grande tristesse" la mort dans la région de Ménaka (nord-est) du sergent Yvonne Huynh et du brigadier Loïc Risser, tous deux issus du 2^e régiment de hussards de Haguenau, près de Strasbourg (est), a annoncé la présidence française dans un communiqué. Yvonne Huynh, âgée de 33 ans et mère d'un jeune garçon, est la première femme de l'armée française tuée au Sahel depuis l'intervention Serval en 2013. Loïc Risser avait 24 ans. Un troisième soldat a été blessé mais ses jours ne sont pas en danger. Ces deux décès portent à 50 le nombre de soldats français tués au Sahel depuis 2013 dans les opérations antijihadistes Serval puis Barkhane, a précisé l'état-major des armées.

Emmanuel Macron salue la mémoire des deux soldats, "morts pour la France dans l'accomplissement de leur devoir". "Il partage la douleur de leurs familles, de leurs proches et de leurs frères d'armes et les assure de la gratitude et de la solidarité de la Nation". Samedi, un véhicule blindé léger (VBL) a été "l'objet d'une attaque à l'engin explosif improvisé" lors d'une mission de reconnaissance et de renseignement, ont précisé la présidence française et l'état-major des armées. Le chef de l'Etat a aussi réaffirmé "la détermination de la France dans son combat contre le terrorisme", cinq jours après une autre attaque mortelle contre la force Barkhane dans le centre du Mali. Trois soldats du 1^{er} régiment de chasseurs de Thierville-sur-Meuse (est) ont été victimes d'une bombe



La force française Barkhane vient de perdre, en l'espace d'une semaine, cinq soldats supplémentaires.

artisanale dans une attaque revendiquée par le Groupe de soutien à l'islam et aux musulmans (GSIM), affilié à Al-Qaïda. "La motivation, la pugnacité et l'abnégation des militaires français demeurent intactes face aux groupes terroristes, filières de Daech (acronyme arabe du

groupe Etat islamique, ndlr) et d'Al-Qaïda, qui sèment terreur et chaos au Mali et au Sahel", a déclaré samedi la ministre des Armées Florence Parly dans un communiqué.

Le 2^e régiment de hussards est spécialisé dans l'infiltration par véhicules, l'observation à longue

distance et le renseignement humain. Ces attaques mortelles surviennent alors que la France envisage une réduction des effectifs de la force Barkhane et se dit ouverte à des négociations avec des groupes sahéliens, à l'exception des directions d'Al-Qaïda et du groupe Etat islamique.

Yémen : l'accord de Ryad, une ambition de sortie de crise

I. I
Libreville/Gabon

La récente formation du gouvernement yéménite d'une vingtaine de membres, y compris ceux du Conseil de transition du Sud et les différentes composantes politiques du pays, découle selon une source de la Coalition internationale soutenue par l'Arabie Saoudite, du parachèvement des dispositions nécessaires pour l'accélération de la mise en œuvre de l'Accord de Ryad. Objectif: mettre fin aux divisions internes qui nuisent au réel développement de ce pays de la péninsule arabique. Pour nombre d'observateurs, c'est ici le couronnement des efforts du Royaume confirmant la volonté de l'Arabie Saoudite de stopper l'effusion du sang dans ce pays "voisin et frère".



L'aéroport d'Aden. L'espoir d'un fonctionnement de nouveau normal grâce à l'accord de Ryad.

La politique de Ryad étant de donner la priorité au dialogue, d'appuyer sur des solutions politiques, de veiller à assurer la sécurité et la stabilité du Yémen. En effet, la sécurité et la stabilité de cette région – une des priorités de la communauté internationale – en dépendent. C'est dans ce sens que Ryad n'a eu de cesse de déployer des efforts avec l'aide des alliés en vue de soutenir les efforts de

l'envoyé spécial des Nations unies dans la région, Martin Griffiths.

Et les autorités saoudiennes promettent de continuer, sans relâche, leurs efforts en vue d'alléger les souffrances des principales victimes de cette crise, les populations yéménites, à travers des engagements économique et humanitaire en faveur de ce peuple qui n'aspire qu'à une paix durable.